

NOTA POLITICA

Madrid 28.

En persecución de un nobilísimo fin se alzan enérgicas y poderosas voces recogiendo el común sentir de la sociedad que repugna la blasfemia en su doble aspecto de atentatorio a la conciencia religiosa y como demostración de absurda grosería.

—Demandar a los poderes públicos castigo para tales delincuentes no sería otra cosa que cumplir la ley escrita. Aparentemente las cárceles están llenas de blasfemos, porque la policía apela a este subterfugio para detener a la gente del hampa a quienes no hay oportuna ocasión de probar su participación en actos punibles, y en calidad de medida preventiva para limpiar las grandes urbes de aventajados discípulos de caoco. En cambio, andan en completa libertad hombres y mujeres cuya boca no hace más que proferir soeces palabras.

Es preciso conocer que la mayoría de los que así se expresan desconocen el valor y significación material y moral de las frases que profieren, y salen de sus labios atroces injurias a lo más sagrado, dictadas más que por natural perversión, por la costumbre, por herencia, porque las escucharon de sus padres como de ellos las aprenderán sus hijos.

Con frecuencia, en las romerías en honor de alguna imagen, los asistentes a ellas, dejándose llevar del entusiasmo desde el fondo del alma vitorean y aclaman conjuntamente con faltas de respeto para todos los demás santos de la corte eclesial, y entonces se da el fenómeno de que el fanatismo tome plaza inmediata al lado del consuetudinario vicio de hablar groseramente.

Nuestro pueblo no es, por fortuna irreligioso; pero, por desgracia, lo que padecemos es deficiencia de educación. Es verdad que hiera al tímpano del oído cierto lenguaje execrable que tiene más de inconsciente que de meditada ofensa. Pero más que los cópigos, mejor que los jueces y magistrados, pueden facilitar el remedio los maestros, trabajando en blando la cera para moldearla convenientemente, formando los niños en el respeto a las creencias y a los conciudadanos, inculcándoles ideas de amor a la humanidad, enseñándoles a refrenar sus pasiones.

El problema es principalmente de cultura, siendo una clara demostración de ello, que cuando el individuo

posee una corta suma de conocimientos, en su vida de relación se conduce correctamente y limpio de dición, sin emplear sucias palabras más que en los instantes en que perdida la noción de su propia dignidad se olvida de lo que a todos debe y aun así, cuando recobra la calma, se avergüenza de su conducta.

Trabajen en buena hora, con inextinguible ardor, lo mismo el sacerdote desde el púlpito para desterrar del suelo español la infame y grosera costumbre de injuriar a la Divinidad, que esos jóvenes que han congregateo al público en un mitin; amparen las autoridades, con el rigor que debe, a la Iglesia; pero téngase en cuenta que el principal factor está en el magisterio para que comience desde la niñez una educación adecuada encauzando las voluntades y despertando las inteligencias por el camino de la civilización y el deber.

—Una buena enseñanza es el mejor antidoto contra el veneno de la irreligiosidad y de la barbaria.

La Arrendataria de Tabacos

Esta tarde se ha celebrado en el salón de juntas del Banco de España, la general ordinaria de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con asistencia de bastantes accionistas y miembros del Consejo de administración.

En contra de lo ocurrido otras veces, no se ha dejado entrar en el salón a periodistas.

Dióse cuenta del acta de la sesión anterior y se leyó la memoria, que fué aprobada en segunda votación por 55 votos representando 27.780 acciones, contra 63 votos que representaban tan solo 2.476 acciones.

En la primera votación se rechazó la memoria por gran mayoría de votos, cuando se votó en segunda votación.

Los beneficios líquidos de este año son 10'93 millones contra 12'20 del año anterior.

Uniendo el sobrante del ejercicio pasado, el beneficio repartible suma 11'56 millones, de los cuales 10'20 se distribuyen a las acciones a razón de 17 por 100, y el resto al Consejo, impuestos y cuenta nueva.

Intervinieron varios oradores, observándose que en la discusión el señor Echegaray consuró acremente la gestión del señor Cobián.

Fuó designado el señor Moret para ocupar la vacante de consejero producida por la muerte del señor Lopez Doriga, y se resiguieron consejeros en votación ordinaria a los señores don Alejandro Pidal, Alledesalazar y Reginjo.

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán,
elegante,
y de sistema modernísimo
Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.
Se vende en la **LIBRERIA DE SUCESORES DE PAPPAL**.

Nueva 10.

Melquiades Alvarez, el Purificador

Leímos en «La Tribuna» del 12 lo que a continuación copiamos y que no hemos visto aún rectificado: «Al día siguiente de publicar don Melquiades su famoso discurso regenerador y purificador en el Retiro, escribía un digno magistrado, pidiéndole un favor, que interesaba a un pleito de un cliente suyo... De paso haremos constar que el magistrado aludido tuvo la heroicidad de no complacer al tribuno».

Cualquier comentario está aquí de más: sólo diremos que si hay pedregullo en el campo político que señaló don Benito Pérez Galdós en una entrevista publicada en «Por esos Mundos» firmada por el Bachiller Corchuelo.

(«De La Monarquía».)

Mejora del cultivo de la patata

Tiene en España gran importancia el cultivo de la patata. Puede decirse que en muchas provincias el tubérculo de esta preciosa solanácea, constituye verdaderamente el pan del pobre.

Desde hace varios años, nuestro labrador cultiva algo más racionalmente la patata. Emplea variedades seleccionadas y efectúa mejor las labores del campo, lo cual constituye realmente un progreso.

Sin embargo, creemos que el agricultor no se preocupa lo suficiente de una cuestión de capital importancia en todo cultivo que se efectue de una manera racional. Nos referimos a la cuestión del abonado.

Una cosecha de sólo 10.000 kilos por hectárea, que por cierto considerárase como irrisoria en países tan adelantados en agricultura como en Alemania, Bélgica y Holanda, exporta del suelo las cantidades siguientes de elementos nutritivos: 16 kilos de ácido fosforico, 34 de nitrógeno y 58 de potasa.

Ahora bien, ¿qué modo sigue el labrador para restituir a la tierra todos estos principios?

Muchos emplean algo de estiércol, otros, partidarios de los abonos químicos se contentan con emplear, o bien los fertilizantes azoados, o bien los fosfatados, y en cuanto a la potasa, hay muy pocos que se preocupan de su restitución.

Esta manera de obrar es completamente absurda. Es evidente que para evitar el empobrecimiento del suelo, hay que restituir los tres elementos. Para que una forma de abonado pueda considerarse como racionalmente establecida, en su composición deben entrar los abonos azoados, fosfatados y potásicos.

El elemento que la potasa absorbe con más avidez es la potasa.

Esto se comprende fácilmente, si se tienen en cuenta el papel importante que juega la potasa en la formación de la fécula y que contribuye, no solamente a aumentar la producción, sino que al mismo tiempo mejora la calidad del tubérculo.

No queremos cansar a nuestros lectores con más consideraciones y preferimos demostrar con cifras la verdad de cuanto decimos. En diferentes puntos de España, se han hecho ya muchas experiencias con los abonos químicos. La falta de espacio nos obliga a limitarnos a dar cuenta solamente de un ensayo, pero éste realmente muy interesante, practica-

do por don José Prieto González, en Celanoya, provincia de Orense.

Dicho señor dividió su campo de experimentación en tres parcelas: la primera no recibió abono alguno y la cosecha fué de 2.260 kilogramos por hectárea; la segunda parcela fué abonada con 400 kilos de escorias y 200 de nitrato y se cosecharon 3.600 kilos de patatas; y en la tercera que recibió los mismos abonos que la segunda más 800 kilos de kainita, la cosecha alcanzó la cifra de 15.400 kilogramos.

Este ejemplo demuestra que para la obtención de la cosecha máxima, el empleo de los fertilizantes azoados y fosfatados no es suficiente y que su acción debe ser completada y aumentada por medio de las sales potásicas.

El experimentador hace además notar que el suelo del campo del ensayo era poco fértil y que la siega que reinó durante el tiempo del ensayo perjudicó a la vegetación. El cloruro debe ser esparcido igualmente, con bastante antelación a la siembra, mientras que el sulfato, en mezcla con los abonos azoados y fosfatados basta con emplearlo unos días antes de la siembra.

La kainita debe ser aplicada dos o tres meses antes de la siembra y puede ser substituida por el sulfato o cloruro potásico, pero a dosis cuatro veces menores.

R. DE M. S.

DESDE SAN LUIS

No sabemos en qué Instituto, ni Universidad, ni en qué clase de centro docente habrá estudiado el director de «La Voz de Menorca», pues tileza, que atribuye a mis escritos un sentido diametralmente opuesto al que tienen, por lo cual le felicito, pues, ignoraba que fuese tan hábil y sagaz el Asesor de don Manuel.

Observamos con pena, que el órgano desafiado de la calle de Pí y Margall se pronuncia abiertamente contra las lluvias de primavera; lo sentimos por ella y por su asesorado don Manuel, pues, estamos bien convencidos de que, si don Manolo, allá en sus mocedades, hubiese recibido sobre su cráneo una rociada del mes de Abril, ese gran desarrollo que tiene en la garganta, se le hubiera subido al cerebro, y así tendríamos un Alcalde mejor equilibrado, con lo cual hubiéramos salido ganando todos, pues sus vecinos no se verían

imposibilitados de reconciliar el sueño hasta las dos de la madrugada, y algún compañero del Consistorio no tendría que aguantar el chaparrón de sandeces que le ha tolerado más de una vez.

Según nos informan, en la casa del señor Alcalde se halla abierta una suscripción, cuyo resultado se ha de destinar a la erección de dos estatuas en la plaza pública de esta población. Ambas estatuas estarán a cinco metros de distancia una de la otra. La de la derecha representará a un hombre alto, obeso, orador elocuente con vistas a la galería, gran explotador de los obreros catalanes.

Al pie de esa estatua irá la siguiente inscripción: «Ese hombre, a quien engordó y enriqueció la farsa, murió políticamente, de una monstruosa indigestión de yeso, cal y cemento».

La de la izquierda ha de perpetuar la memoria de un menorquín ilustre, más bien bajo que alto, hombre de gafas perpetuas, orador fogoso y periodista eminente; al pie de ella se inscribirán las siguientes palabras: «Ese vivillo no tiene inconveniente en morir como su compañero con tal que logre enriquecerse como él».

Esperamos que los menorquines, y en especial los sanluiseños, han de contribuir con su óbolo para que pronto se erijan ambas estatuas.

Como ya publiqué en mi última correspondencia, en el Teatro Nuevodo San Luis, se celebró el pasado domingo por la noche, a beneficio de las familias de los muertos y heridos en la campaña de Melilla, la función anunciada en los programas.

A pesar de lo desapacible del tiempo, hubo un lleno, como no podía menos altruistas de este vecindario.

«El soldado de San Marcial» tuvo una interpretación muy feliz, pues teniendo presente que se trata de meros aficionados, no había derecho a esperar más, siendo todos los actores aplaudidos por la numerosa concurrencia. De la banda, dirigida por la inteligente batuta de don León Pérez, solo cabe decir, que estuvo a la altura de siempre, siendo coronadas con estruendosas salvas de aplausos las cuatro piezas que ejecutó, en especial, «Método Gorritz» y «Alma de Dios». No tengo reparo en afirmar que la Empresa quedó altamente satisfecha por el éxito que obtuvo.

dirigía los criminales que mataron a Desgrais—dijo Larfaille con acento inseguro.

Le estremecía al buen exento recibir una contestación afirmativa y saber que Gúdula amaba a un asesino.

—¡Ahl no, gritó maese Pedro; el caballero no estaba allí. Este perillán de gran señor y dejaba que los demás cometiesen esos crímenes.

El exento respiró. Por más que aborreciera al seductor de su hija, tenía por él cierto interés.

—El crimen lo llevo á cabo el otro teniente del coronel, continuó el tabernero; el piamontés Lorenzo de Milla.

—¡El ejecutado con el conde de Horna! dijo precipitadamente Larfaille para que Barba-Blanca no percibiese su sorpresa.

—El mismo. Aquel italiano era un tunante poco escrupuloso, siempre dispuesto a tirar de la espada ó á desenvainar el puñal; y sino ahí está el asesinato del judío, con el cual por poco me compromete el

Sabido es que el tabernero de La Espada de Madera acompañaba á Larfaille. Después del diálogo sostenido en la puerta de la taberna, el esbirro dominaba de tal modo á Barba-Blanca, que este villano no se atrevió á resistir y se dejó llevar al Chatelet, provisionalmente detenido.

Maese Pedro había realizado su fortuna en luis de oro y letras sobre Londres, y la llevaba en un cinturón ceñido al cuerpo, por lo que se hallaba en disposición de marchar sin temor que ir antes á su casa.

Por otra parte, ¡qué importaba al tabernero su hogar, cuando aborrecía de todo corazón á la señora Margot! Bastante hacía con dejarle por toda herencia, por único patrimonio, la desacreditada taberna del callejón de Venecia.

Cuando Larfaille fué dueño de Barba-Blanca, hizo que se equipara perfectamente para un largo viaje, le proporcionó un caballo pesado, á fin de que no huyera en la marcha, y sin otra formalidad lo puso camino de Brest, recomendado á sus subor-

Nunca habían caminado á horas tan desusadas, y por precaución sacó el exento las pistolas de sus fundas y se las colgó á la cintura para tenerlas á mano, por si notaba en Barba-Blanca alguna acción sospechosa.

—Maese, le dijo friamente despues de tres horas de camino sin haber pronunciado palabra, ya sabeis que de aquí á un rato llegaremos á Carhaix, donde duermes tranquilamente la gente que buscamos.

—Estoy deseándolo, murmuró Barba-Blanca.

—Perfectamente; pero no llevareis á mal que obré á mi modo para prenderos, y no debo ocultaros que, como no me inspirais gran confianza, me propongo, al llegar al pueblo, entregaros á uno de mis soldados, que os vigilará hasta conseguir el objeto.

—Como os plazca. No tengo interés en tomar parte, con tal que la cosa dé el resultado apetecido; pero pudiera suceder que el asunto no se presentara como queremos, y en este caso, teniendo necesidad de mí, me hallaría pronto á ayudaros.

—Y yo á prescindir de vuestros servicios hasta que me hayais dado pruebas más positivas de vuestra sinceridad.

—Creo, en efecto, que ya es tiempo, dijo maese Pedro sin alterarse.

—Para convencerme de que hablais con franqueza debais comenzar por decirme todo cuanto sepais acerca de esa gente. Habiéis roto con el coronel La Junquera despues de haber sido mucho tiempo su agente de confianza, si no su cómplice; no queiréis á su teniente Lestang y detestaís á la querida de éste, que pasa por hija vuestra. Todo está muy bien; doy por supuesto que, respecto á ellos, me habeis dado informes exactos y que los perseguis con celo, al menos hasta ahora; pero os confieso también que, como ignoro los motivos que os han inducido á obrar así, me inspirareis muy poca confianza mientras no descorraís el velo y descubraís todos los secretos de los conspiradores.

—Eso es lo que voy á hacer, dijo tranquilamente Barba-Blanca. Así

Antes de concluir quiero hacer una advertencia al Director de «La Voz de Menorca».

EL CORRESPONSAL.

San Luis 1.º Mayo 1912.

Teatros En el Principal

Con bastante concurrencia anoche se despidió del público mahonés la notabilísima compañía dramática, que dirige el inteligente y acreditado primer actor don Enrique Casals.

Tanto éste como todos los artistas que interpretaron el famoso drama del eminente Echegaray «Vida alegre y muerte triste» rayaron a gran altura mereciendo calurosos y espontáneos aplausos de la concurrencia.

La bella señorita Casals y el simpático señor Torrents provocaron la hilaridad de los espectadores con la chispeante pieza «Los monigotes».

Reiterámosles a dichos artistas nuestra cariñosa despedida y les deseamos muchos y francos triunfos, a que son acreedores por sus envidiables condiciones artísticas.

En el de Verano

La activa empresa de dicho teatro ha recibido un telegrama de Barcelona anunciándole que hoy embarca en el «Monte Toros» para esta ciudad la notable compañía de opereta, que había sido contratada, y según nuestros informes, viene precedida de extraordinario renombre.

Mañana publicaremos el personal de que se compone la citada compañía.

La bandera del «España»

SUSCRIPCION abierta por iniciativa de Su Majestad la Reina Españolas.

Table with 2 columns: Name and Price. Includes entries like 'Suma anterior 62'15', 'Excmo. señora doña María de Gómez Pallette 1'00', etc.

Boletín demográfico

Defunciones ocurridas desde el 16 al 29 Abril de 1912:

Día 16 Juan Pons Cardona, 2 años, San Manuel, 22, de bronquitis.

Día 17 Doña Magdalena Papelcudi Escrivá, 87 años, Bastión 22, de caquexia senil.

Doña Agustina Vidal Tudurí, 61 años, predio «Rafal Rubí», de neumonía gripal.

Día 18 Don José Cardona Pons, 51 años, Castillo, 120, de tuberculosis pulmonar.

Doña Magdalena Pons Anglés, 80 años, Santa Cecilia, 16, de apoplejía cerebral.

Don Rafael Gomila Mascaró, 31 años, San Pablo, 20, de tuberculosis pulmonar.

Días 20 y 21 No hubo ninguna.

Día 22 Julián Ticoulat Hernández, 22 días, plaza Carmen, 8, de bronquitis aguda.

Días 23 y 24 No hubo ninguna.

Día 25 Agueda Triay Pons, 48 años, Infanta, 14, de insuficiencia mitral.

Días 26, 27 y 28 No hubo ninguna.

Día 29 Don José Ruiz Barceló, 37 años, Hospital Municipal, de sífilis cerebral.

Doña Juana Riudavets Mercadal, 83 años, San Lorenzo, 24, de reblandecimiento cerebral.

L. Pons Marqués Médico Oculista

Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4

CALLE S. FERNANDO, 3

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Anastasio y Félix, Santo de mañana.—La Invención de la Santa Cruz y S. Alejandro.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen.

Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanas, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

Los cultos del mes de Mayo consagrado a la Virgen Santísima continúan en todas las iglesias de esta ciudad, á saber: por la mañana en Santa María, San Francisco, San José y Asilo Calabris; por la noche en el Carmen, Sagrado Corazón, Concepción, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas.

Mañana, primer viernes de Mayo, en Santa María a las 7 se descubrirá S. D. M., Estación, misa con meditación, Comunión general para los asociados al Apostolado de la Oración, Padre-nuestros, Letanía y demás cultos de desagravio al Corazón de Jesús, al final solemne bendición con el Santísimo Sacramento; a las 9 y media se descubrirá el Sagrado Lignum Crucis, misa mayor solemne y después procesión con la bendición de Término de Mahón y de los cuatro vientos cardinales.

También habrá misa y Comunión de desagravio y reparación al Corazón de Jesús, en el Carmen a las 7 y media, en San Francisco á las 5, en San José á las 6, en el Sagrado Corazón a las 6 y media y en los Asilos y Hermanas Carmelitas a las 7, como se verifica todos los meses.

La Carnicería Modelo

Gran rebaja de precios

A 2'75 pesetas kilo la carne sin hueso o sea a 1'10 libra y a 1'75 y 1'50 kilo la carne con hueso o sea a 70 y 60 céntimos libras de 400 gramos.

2-8

MAHON

Círculo Monárquico

Advertimos a nuestros amigos y correligionarios, que las listas electorales estarán expuestas al público hasta el día 5 de Mayo próximo en la Secretaría de la Junta Municipal del Censo.

Rogamos a cuantos no figuren en dichas listas y tengan a ello derecho, se sirvan pasar por la Secretaría de este «Círculo Monárquico» para gestionar lo procedente.—Mahón 27 Abril 1912.

El Tribunal de derecho ha dictado sentencia en la causa instruida contra el llamado Gabriel Vizecaino (a) el Cartagenero, y que se vió en juicio oral el 29 de Abril próximo pasado.

El señor Fiscal, calificando de atentado contra los agentes de la Autoridad el acto cometido por el procesado, solicitaba cuatro años y meses de prisión correccional.

El Abogado don José Riera Sampol demostró brillantemente que la calificación correspondiente era de desobediencia, y apreciando ciertas atenuantes, solicitaba la absolución.

Las convincentes razones de nuestro amigo el señor Riera, hicieron modificar las conclusiones fiscales, siendo condenado el procesado a seis meses de arresto, y como se le cuenta la mitad del tiempo que ha estado detenido, resulta que dentro de muy pocos días será puesto en libertad.

Muy de veras felicitamos al Abogado don José Riera Sampol por el éxito obtenido en la presente defensa.

El vapor correo «Isla de Menorca» que zarpó ayer mañana a las nueve, al hallarse cerca de Ciudadela y tener que atravesar el canal, viendo su Capitán don Francisco Fernández el imponente aspecto del mar y teniendo en consideración que llevaba un importante número de licenciados, determinó muy prudentemente, no continuar viaje, regresando a este puerto sobre las dos y media de la tarde.

Hablamos con alguno de los licenciados y nos dijeron, que a pesar de marchar al remanso de la costa, el vapor, a causa de la impetuosidad de las olas, daba grandes bandazos.

Esta mañana a las nueve ha emprendido otra vez viaje el «Isla de Menorca» para Aleudría y Barcelona.

Por telegramas que nos ha facilitado «La Marítima», nos enteramos de que, después de una penosísima travesía fondeó sin novedad a las cinco y media el vapor correo «Monte Toros» en el puerto de Barcelona, punto de su destino.

El vapor correo «Mahón» ha salido de Palma a las seis de esta mañana.

Desde mañana, fiesta de la Santa Cruz, el toque de Animas que por la noche se verifica en las tres iglesias parroquiales, será a las nueve en vez de las ocho como se ha efectuado todo el invierno.

Esta mañana los alumnos de la acreditada Academia de nuestro amigo don Mateo Fontirroig, han salido en coche con dirección a Adadaya a celebrar, según costumbre, la fiesta nacional del dos de Mayo.

Ayer tarde falleció el sereno don José Esteve, que durante muchos años desempeñaba dicho cargo.

Su entierro ha tenido lugar en la mañana de hoy.

Descanse su alma en la paz del Señor.

Mañana, como de costumbre, la Reverenda Comunidad de Santa María a las diez saldrá la tradicional procesión para la bendición de Término de esta ciudad y de los cuatro vientos cardinales.

La Juventud Conservadora de Palma se reunió en fraternal banquete en el «Hotel Victoria», al objeto de conmemorar el segundo aniversario de su fundación.

Los comensales ascendían a unos sesenta.

Hubo muchos brindis.

En el mercado de Felanitx se cotizaba el sábado el almendrón a 105 pesetas los 42'37 kilos.

Dicen de Terrasa: «Circular en esta ciudad unas listas en que se comprometen los firmantes bajo palabra de honor no comprar ni leer más el semanario «Cú-Cut!» por la lámina que salió en su último número y que tantas protestas ha provocado de las personas imparciales de toda España.»

PÉRDIDA

En el teatro o salida del mismo se perdió un monedero pie, color marrón, conteniendo varios objetos. Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

El día 6 de Mayo próximo, a las cuatro de la tarde, se venderán en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad, siempre que la postura que se ofrezca cubra el tipo que respectivamente se dirá, las fincas que a continuación se expresan:

- FINCAS EN ESTA CIUDAD: Una casa calle del Castillo, números 168 y 170, que renta 28 pesetas mensuales, tipo 5.000 pesetas. Una idem idem de la Plana, números 68 y 68 A idem idem 22 id. idem 4.400 idem. Una idem idem de la Reina, números 18 y 20 idem idem 19 idem idem 4.250 idem. Una idem idem de Alonso III, número 6 idem idem 7 idem idem 1.250 idem. Una casa-horno idem del Angel, número 22 idem idem 40 idem idem 3.000 idem. Una cochera idem de Roig, sin numerar idem idem 7 idem idem 1.000 idem. Una idem idem de Roig, sin numerar idem idem 4 idem idem 5.00 idem. Un almacén, andén de Levante, número 46 idem idem 5 idem idem 750 idem. FINCAS EN VILLA-CARLOS: Una casa, calle del Castillo, números 8 y 10, que renta 14 pesetas mensuales, tipo 2.400 pesetas. Una idem idem del Rosario, números 31 y 32 (desalquilada) idem 2.000 idem. Una finca de recreo, idem de Calafons, número 2 (desalquilada) idem 9.500 idem.

Una cochera, idem de Bellavista, número 7, que renta 2 pesetas mensuales, idem 450 idem.

Los títulos de propiedad y las demás condiciones de la licitación obran en las oficinas del Banco y en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, calle de Alonso III, número 9.—Mahón 29 Abril de 1912.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José M.ª Mercadal.—V. B.—El Presidente, José Codina. 3

Habiendo solicitado los señores herederos de don Pedro Papelcudi Oives que se les expida resguardo duplicado del depósito voluntario número 136, de quinientas pesetas, que dicho señor Papelcudi constituyó en estas Casas en 3 de Julio de 1907, por haber extraviado el talón original, se hace público para que en el término de veinte días, a contar desde hoy, se sirva la persona que lo tenga en su poder presentarlo en estas oficinas, y de no efectuarse quedará nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en su consecuencia el duplicado que se solicita.—Mahón 23 Abril de 1912.—Por el «Banco de Mahón».—El Vice-Gerente, Francisco Ponsell.

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10

Obras del Teniente de Navío

D. JOSÉ RIERA ALEMANY que están en venta en esta Librería

Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00

Estudios Marítimo-Militares sobre el Archipiélago Balear (Premiado por el Ministerio de Marina). 1'00

Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50

El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50

Estudios sobre Defensas Submarinas (dos tomos y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación: premiado en concurso público). 15'00

El Contramaestre Torpedista (De texto en la Escuela de Aplicación: premiado por el Ministerio de Marina). 5'00

(*) Telemetro marino de Bars and Strand. 1'50

(*) Instalaciones eléctricas y Torpedos Mecánicos. 3'00

(*) Algo sobre Telemetros eléctricos. 1'00

Nota.—Las obras que figuran con asterisco tienen actualmente agotada la edición y se procederá en breve a publicar otra:

como así há tiempo que lo deseaba, y si no lo he hecho antes ha sido temiendo que encerrárais y no me trajéis á vuestro lado. Ya no hay motivos para callar y voy á contaros cosas que ni remotamente sospechais. Pero me permitiré recordaros vuestra palabra de dejarme embarcar libremente cuando esté realizada la captura.

—Y os la vuelvo á dar si obráis y habláis con lealtad y sin reticencias.

—Me basta; voy á embarcar. Por de pronto ese teniente de La Junquera, inquilino de maese La Perrelle, no se llama Lestang; su verdadero nombre es Luis Terne de Grandpré; ha servido en clase de capitán y pretende tener derecho á no sé qué título.

—Sí, él se apellida caballero, murmuró Larfaille con tristeza.

que era indudable el resultado de la empresa. Como los informes recogidos en las primeras jornadas respondían perfectamente á los datos que Barba-Blanca había suministrado sobre la marcha que llevaría el teniente de La Junquera, cuanto más avanzaba la caravana, más confiado y alegre parecía estar aquí.

La alegría intempestiva del extabernero en ciertos instantes era la alegría del ogro que olfatea la carne fresca, por lo que Larfaille le miraba diciendo para sí: «Este hombre debe tener gran resentimiento contra los fugitivos; pero ignoraba completamente la causa, pues ni antes ni después de emprender el camino se había expontaneado Barba-Blanca respecto á este punto, ni al exento le urgía saberlo.

Sin embargo, como se acercaba la hera decisiva, al salir de Rostron creyó Larfaille oportuno hacerle algunas preguntas, advirtiéndole á la vez que esperaba ver cómo se portaba aquella noche.

dinados. Para mayor garantía le hizo ir á su lado de día y dormir en su mismo cuarto por la noche con intención de darle un pistoletazo si intentaba evadirse ó cometer algún acto de rebeldía; pero muy luego se convenció de que no tendría que apelar á tal recurso.

Barba-Blanca se había metamorfoseado. De adusto y gro ero convirtióse en hombre dócil y en extremo jovial. Por complacer á Larfaille se arrastraba servilmente y mortificaba á los agentes con eternas cantinellas; pero el exento, ó mejor dicho su compañero ó su centinela, le miraba, á pesar de todo, con prevención, y de vez en cuando le recordaba que estaba autorizado para prenderle al menor indicio de infidelidad, y que no tendría permiso para embarcarse como no fuesen sus revelaciones respecto á los fugitivos comprobadas con el satisfactorio éxito de la expedición.

A las amenazas de Larfaille contestaba siempre maese Pedro que se ratificaba en lo que había dicho, y

—¿Lo sabiais? preguntó maese Pedro sorprendido.

—Sí; sé mucho más que todo eso; replicó severamente Larfaille, aprovechando la ocasión de intimidar á Barba-Blanca haciéndole creer que estaba informado de euando ignoraba.

—Bueno, pues sabed también que La Junquera y los suyos no sólo conspiraban, sino que á veces asesinaban á los que les servían de estorbo, y que, entre otros, despacharon á uno de vuestros camaradas un exento.

—Fermín Desgrais, á quien tuvieron la audacia de llevar al salón de la Opera con un puñal clavado en el corazón.

—Veo que estais bien informado, ¿Entonces tampoco ignoraréis qué aquel asesinato se cometió en una taberna de la calle de Pedro Lescot?

—De un tal Ricour, que desapareció.

—Pertenece á la banda del coronel y ha ido á reunirse con él.

—¿Y ese caballero de Grandpré

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for various financial instruments like Interior contado F., Amortizable contado F., Acciones Norte fin de mes, etc.

Compra y vende toda clase de valores.

Paga el capón Deuda Amortizable vencimiento 15 del corriente.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table with prices for silver (Platina, Oro fino, Plata fina, etc.) and other commodities.

id. 750 id. 00'00 id. 600 id. 00'00 Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arravala, 7.

Barcelona 2 Mayo de 1912.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with prices for Borax líquido, Oxido de la botella dn 14 litro, Plata fina, etc.

Crisoles ingleses clase superior al número a 0'40 Bolas de varias tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Estrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 2 Mayo de 1912.

Table with prices for Banco de Menorca, Interior fin próximo, Amortizable 5 por 100, etc.

Libras cheque. 27'00 Interior contado 86'65 Abonos 3 por 100 de interés en depósito a plazo fijo mínimo un mes con garantía de valores del Estado y ferroviarios. Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.

Pagamos todos los cupones vencimiento 1. Enero de 1912. Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 Febrero de 1912. Pagamos el cupón Deuda Interior 4 por 100 vencimiento 1. Abril.

Consultorio Juridico-administrativo DIRIGIDO POR LOS ABOGADOS D. Pedro Pons y D. José Vidal REPRESENTANTES DE Marret, Bonnín, Figueroa y Comp. Plaza de la Arravala, número 7 MAHON

Despacho y resolución de toda clase de asuntos judiciales y extrajudiciales. Contratación y administración de fincas rústicas y urbanas. Colocación de capitales con y sin hipoteca. Cobro de pensiones, censos y réditos. Presentación de documentos a los Registros de la propiedad, Civil y Oficinas del Estado. 2-16

AVISO Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño. 94

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 2.-6'40 Conferencia

El Embajador de Francia señor Geoffroy ha conferenciado largamente con Su Majestad el Rey. Desde luego se supone que se han ocupado de las pendientes negociaciones sobre Marruecos.

La fiesta del trabajo

La fiesta del primero de Mayo se ha celebrado igual que en los años anteriores!

La manifestación se organizó en la plaza de Isabel II, figurando en ella muchas mujeres.

Los manifestantes recorrieron varias calles cantando «La Marsellesa».

Por la tarde los obreros fueron a merendar a la Moncloa.

Animación

A primera hora de la tarde de ayer estaba animadísimo el Congreso, haciéndose muchas cábalas y comentarios respecto a lo que puede sobrevenir por la reapertura de las Cortes.

Los ministeriales se mostraban confiados en la oratoria del señor Canalejas, y en la benevolencia del señor Lerroux.

Los conservadores guardaban discreto silencio.

Los reformistas estaban muy disgustados, no recatándose de decirlo por las declaraciones del jefe de los radicales don Alejandro Lerroux en el mitin de Zaragoza.

Los jaimistas

Los caracterizados prohombres del jaimismo han manifestado que tal vez no intervengan en el debate político, si no les obligan las circunstancias.

Proyecto de presupuestos

Referente al proyecto de presupuestos, que en esa misma tarde habrá de presentar el ministro de Hacienda, se hacían diversas conjeturas.

En dicho proyecto de presupuestos para 1913 importan los ingresos 1.167.400.000 pesetas y los gastos 1.146.900.000.

Se suprimen la Capitánía general de Melilla, el Estado Mayor Central del Ejército y la Dirección general de industrias militares.

Se establece un gravamen de veinte pesetas las cien kilogramos de sal.

Las Cortes

SENADO

Se abre la sesión a las tres y veinte y cinco bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

En el banco azul se sentaban los ministros de la Guerra, de Gracia y Justicia, de Marina y de Fomento, señores Luque, Arias Miranda, Pidal y Villanueva respectivamente.

El señor Presidente pronuncia discursos necrológicos sobre los se-

nadores fallecidos durante el período en que ha estado cerrada la Cámara.

El señor Esteban Collantes se dirige a la presidencia exponiendo su extrañeza por no haber presentado el señor Canalejas a la Cámara a los nuevos ministros.

El señor Calbetón censura al Gobierno por haber concedido primas a la Compañía trasatlántica, contestándole el ministro de Fomento que ese asunto carece de importancia.

Se procede al sorteo de las secciones, levantándose la sesión.

CONGRESO

A las tres y treinta y cinco empieza la sesión del Congreso, presidiéndola el señor Conde de Romanones.

Los escaños están poco concurridos y ocupan el banco azul los señores Canalejas y Barroso, Presidente del Consejo y ministro de la Gobernación respectivamente.

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte de los diputados señores Fernández de Latorre y Pi y Arsuaga.

A las cuatro y media el ministro de Hacienda señor Navarrotzerverter, vestido de uniforme, empieza a hablar diciendo, que por obra de los presupuestos de guerra ha sobrevenido el déficit que experimenta el Erario público, contribuyendo en algo también la disminución en la venta de tabacos, que desde el año de 1911 ha decrecido en más de 22 millones de pesetas.

A enjugar el déficit y a provocar el superávit ha atendido el Gobierno, continúa el ministro de Hacienda, y por ello se han reducido los gastos en todos los ministerios, lográndose establecer una economía de doscientos setenta y un millones de pesetas.

Concluyó diciendo que España cuenta con suficientes medios de vida y que obrándose con prudencia la hacienda española no sólo salvaría sus quebrantos, sino que brevisimamente podría reaparecer exuberante.

El diputado republicano señor Salvatella anuncia que los conjuncionistas harán tenaz obstrucción a todos los proyectos de Hacienda, mientras no se derogue la ley de jurisdicciones.

El señor Canalejas le contesta manifestándole que no le imponen esas amenazas, porque el Gobierno cuenta con bastantes recursos para hacer fracasar una obstrucción ilógica y antipatriótica.

Se levanta la sesión.

De provincias

Valencia

La fiesta del trabajo

Valencia 2.-Se ha realizado sin incidentes la fiesta del primero de Mayo.

Holgaron igualmente las brigadas municipales.

Se celebró un mitin pidiendo los creadores la libertad de los presos políticos, y los demás extremos acordados por el comité socialista.

También se unieron a la huelga los operarios tipógrafos adheridos al programa de la conjunción.

Guipúzcoa

Centro que se cierra

San Sebastián 2.-Los bizcainos han celebrado una importante sesión habiendo acordado cerrar el Centro Vasco.

Baleares

La fiesta del trabajo

Palma 2.-A pesar de lo lluvioso del día se celebró la fiesta del primero de Mayo.

Tuvo lugar un mitin en el cual se acordaron las mismas conclusiones que en los años anteriores.

Por la noche en el local de la «Federación Obrera» tuvo lugar una velada.

No han ocurrido incidentes.

LO DE MARRUECOS

Los disparos de cañón

Melilla 1.-Como se oyeron disparos de cañón desde el campo enemigo, se creyó por algunos que los moros estaban provistos de cañones y bien municionados.

Hechas las correspondientes averiguaciones resulta indudable que los rebeldes tienen un cañoncito que cargan con pólvora y piedras, disparándole para festejar la llegada de contingentes al harca.

OLIVER.

Telegramas de la «Maritim»

Barcelona 1.-«Monte Toro» fondeado sin novedad a las cinco y media. Mala travesía. Abonanzando saldremos a las cinco de la madrugada. Cabot-Amengual.

Palma 1.-Visto telegrama vapor «Mahón» suspende salida. Saldrá mañana a las seis mañana.—Granada.

Palma 2.-«Mahón» salido a las seis mañana.—Granada.

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE D. Pedro Sintes Gardona

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96

Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos:

Compra venta de valores industriales y del Estado.

Idem de Créditos hipotecarios y personales.

Idem de mercaderías de fácil realización.

Idem de fincas rústicas y urbanas.

Representaciones mercantiles.

Cobro de toda clase de créditos.

Informes comerciales.

Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía.

Colocación de capitales con y sin hipoteca.

Cumplimiento de exhortos.

Saca y legalización de documentos.

Asistencia a subastas.

Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns for Compra and Venta, listing various securities and their prices.

VALORES LOCALES

Table with local values including Acciones Marítima, Idem Gas, Idem Eléctrica, etc.

Hay para vender una casa calle del Santo Cristo, núms. 5 y 7. Otra en la calle Nueva, número 25. 2 Mayo de 1912.

2 idem, 34, es Pi (Mercadal).

6 idem y 4 cabras, 140, 4 de los primeros propios y los 2 restantes y las últimas de Murella Nou.

3 cerdos, 319.

1 vaca, 191 kilos, Juan Mercadal (Alayo).

1 idem, 245, Antonio de ses Curmetas (Villa-Carlos).

1 ternero, 127, José Pons (Ferrerías).

1 idem, 185, Lorenzo Vinent.

1 idem, 133'500, Santa Ularía (San Clemente).

5 carneros, 60, José Carreras (Llu-mesnas).

1 idem, 16'600, es Pi (Mercadal).

2 idem, 30, es Lloch d'es Vall (Ferrerías).

7 idem, 92, Murella Nou.

3 idem, 46, Binifeil Vey.

1 idem, 14'400, A. fevára.

1 idem, 12, propio.

6 cerdos, 397.

Para los heridos de Melilla

Suma anterior 3.890'10

Sigue la calle de Prieto y

Table with names and amounts for the wounded of Melilla, including Antonio Fedelich, Pedro Mascará, Juan Morro, etc.

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 29 Abril

1 vaca, 193 kilos, propia.

1 ternero, 182, idem.

1 idem, 185'500, Musullar de Marcos.

1 idem, 105'500, Binietaq le Flu-rida (Villa-Carlos).

1 idem, 122, Turaxa d'en Tilla (idem).

1 ternera, 135, Antonio Guardia (Alayo).

5 carneros, 70'500, Refelet Vey (San Luis).

Boletín Diario

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Cirol postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones

en las expendedorías Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA

Salidas.—Miércoles y lunes 8 noche.

Llegadas.—Jueves y martes.

PALMA-MAHÓN

Salidas.—Sábado y miércoles 7 tarde.

Llegadas.—Domingo y jueves.

MAHÓN-BARCELONA

Salidas.—Domingos 5 tarde, martes 9 mañana vía Alcudia y jueves 5 tarde.

Llegadas.—Lunes, miércoles y viernes.

BARCELONA-MAHÓN

Salidas.—Martes 6 y media tarde, jueves 4 tarde y domingo 6 y media tarde.

Llegadas.—Miércoles, viernes y lunes.

CIUDADELA-ALCUDIA

Salidas.—Martes y jueves 11 mañana.

Llegadas.—Martes y jueves.

ALCUDIA-CIUDADELA

Salidas.—Miércoles y viernes madrugada.

Llegadas.—Miércoles y viernes.

CIUDADELA-PALMA

Salida.—Viernes 8 noche.

Llegada.—Sábado.

PALMA-CIUDADELA

Salida.—Lunes 7 tarde.

Llegada.—Martes.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días a las 14 excepto los viernes a las 12.

Salida de Ciudadela todos los días a las 7 excepto los viernes a las 6.

Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada de correo del Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor correo.

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, c. r. nets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEM

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, zote, dolores, etc. por medio de

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación

Después de 15 días de tratamiento

Como señalado ya á los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Dr. L. Richelet (farmacológico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente á las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Roceñas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojecas, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabellado, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la pierna, enfermedades sifiliticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Ya más ha habido un descubrimiento.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, drogueria, calle San Marcos, 33. SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

• L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarlos en Mahón, Sres. Valls y Pons

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

(Stomallix)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se remita por correo fofelido á quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica.

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinario el día 16 Mayo de 1912

Saldrá de Barcelona directo para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico vapor italiano

Tomaso di Savoia

que hará su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón porqué se paguen 50 Ptas. por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resulta á Ptas. 30. — La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos:

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 25 Ptas.)
- cinematógrafos (desde 50 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- » escribir (desde 100 Ptas.)
- bicicletas (desde 75 Ptas.)
- motocicletas (desde 300 Ptas.)
- automóviles (desde 3000 Ptas.)
- armas de toda clase
- jueles y lentes de última moda
- muebles de toda clase
- confección para señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por ciento que se aumentan el precio de coste mencionado.

por ejemplo: no 10000 A. reloj de oro para Señora
precio de coste Ptas. 22'50
más 10 % » 2'50
precio de venta Ptas. 25'00

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desee. Pídanse Ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa.

Arnold Feuer

Berlin-Charlottenburg,
Gervinusstr. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que el hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea. 'Ojo' Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas.

Se admiten representantes serios



LEGÍTIMO ANÍS ESTOMACAL HIGIÉNICO
Marca Fumero
MEDALLA DE ORO Exposición Internacional Buenos Aires 1911
J. PONS SINTES Y COMP. MAHÓN-BALEARES
Anís España
Fabricación especial de J. Pons Sintes y Comp.
Premiado con Medalla de Oro
Exposición de Buenos-Aires 1911
RAMPA DE LA ABUNDANCIA, 26, MAHON

Societé generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

omitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores.

Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON